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小諸高等学校 NO.3

令和 3年 7月 15日

自分の進路・日常の学習等についての確認をしよう －保護者懇談に際して－

生徒・保護者の皆さん、いかがお過ごしでしょうか。長い梅雨が明けるのももうそろそろですね。
さて、6 月初旬には感染症の拡大防止のため、短期間の休校措置がありましたが、その後、本校

では通常通りの授業が行われています。とは言っても未だ、感染症の影響を受け続けており、コロ
ナ前の日常に戻るにはもう少し時間がかかりそうです。このような中ではありますが、進路指導係
では生徒・保護者の皆さんに、必要な情報を丁寧に発信し、また進路相談には積極的に対応したい
と考えていますので、どうぞよろしくお願いします。

7 月 16 日(金)から保護者懇談会が始まります。保護者の皆さまにはご多用の折、学校にお越しい
ただきますが、どうぞよろしくお願いいたします。進路指導係では生徒の皆さんの進路実現を支援
していく手立てとして「保護者懇談会」を大切な機会として位置づけています。とかく保護者の方
とのコミュニケーションが乏しくなりがちな青年期において、担任を含めた 3 者での進路について
の話し合いは、生徒の皆さんが客観的な情報と家庭・学校の支援を得て協調的に自分の自己実現を
考えることに繋がる機会と考えています。どうぞよろしくお願いします。生徒の皆さんも「自分自
身のことには口を出さないで欲しい」とは思わずに建設的な気持ちで保護者懇談会に臨んでくださ
い。

【3学年の皆さん】
3年生の皆さんにとっては今回の懇談会が実質、最後の懇談会です(例年、12月の懇談会は一般受

験に関わる相談が必要な生徒に対して行います)。

〔進学希望者〕
1 学期の成績が間もなく通知されますが、進学を考えている人で「学校推薦型選抜」試験を受験

しようとしている皆さんにとっては、第 1 希望の学校の出願に対して成績等の条件を満たしている
か気になるところです。仮に条件を満たさない場合でも、その他の試験で対応することは十分可能
です。第 2 希望の学校などへの希望変更による対応も可能ですが、掲げた目標を簡単にとり下げる
のではなく、難関であっても最後まで粘り強く挑んで欲しいと思います。希望の学校のオープンキ
ャンパスなどには参加しましたか? 昨年は軒並み中止となったため参加の機会を逸した皆さんが多
かったかと思います。推薦入試や総合型選抜入試(旧 AO 入試)ではオープンキャンパスへの参加、
または web 参加を求めている学校がありますので注意してください。いずれにしても、目指す学校
等の情報を学校パンフレット・入試要項で確認し、受験校を(複数)決め、試験突破のための勉強を
進めていこう。なお、1 学期の教科目の評定で「1」がついた生徒の皆さんは 1 学期の成績を「学年
の成績」として調査書作成することができません(卒業見込がたっていないということです)。出願
に際しては 2学期の成績で「2」以上にすることが必要です。

〔就職希望者〕
7 月から求人票の公表が解禁となり、学校には東信地区企業の求人票冊子や県内外の企業からの

求人票が届いています。東信地区企業の冊子は希望者にお渡ししていますが、進学と就職で迷って
いる人にも差し上げますので、必要な人は進路指導室に申し出てください。就職希望先が明確にな
ったら、学年集会で示した日程に従って手続きを進めてください。
公務員希望の皆さんは 7 月～ 8 月中に出願を求められている職種が多いですので、早めの対応が

必要です。公務員試験の対策はできていますか? どのような試験か、対策はどうすればよいか、心
配な人は進路指導室を訪ねてください。
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【1.2学年の皆さん】
運動部の 2年生の皆さんの中には 6月初旬の県大会を最後に部活動を引退した 3年生に代わって

部活動の中軸を担っている人がいると思います。これまでは上級生や顧問の先生の指示を受けて活
動することが多かったのでしょうが、自分たちが部活動を引っ張っていかなければならない立場と
なり、部活動と勉強の両立が難しくなっている人もいるかと思います。中には環境が変わったこと
で戸惑いを感じている人もいるかもしれません。そのような人は自分で困難を乗り越えようとする
と同時に、担任・顧問の先生や進路指導係にぜひ相談をしてください。

2 年生は 1 年次から進めている進路に向けた学習プログラムに積極的に取り組んでいる人が多い
ようです。スタディサポートの結果で示された GTZの指標をさらに向上させるべく、家庭学習時間
を確保し、模擬試験などとリンクした課題に引き続き取り組んでください。
先日、授業が終わった後、ある生徒から「先生、今からコツコツやっていけば MARCH クラスの

大学へ行けますか?」という相談がありました。*「MARCH」明治・青山学院・立教・中央・法政の首都圏難関
私立大学を一括りにした呼称。 私はためらいなく、「頑張れば大丈夫」と答えました。昨年度、過年度生
が京都の難関私大の立命館大に合格しました。現役の頃は力が発揮できなかったようですが、1 年
の浪人生活の末、念願を果たしました。その彼が言うには、「もっと早くから志望校を高いレベルに
設定して勉強をやればよかった。先生、今の小諸高校生に伝えてください。早いうちに志望を絞っ
て勉強することが大事だと。」なかなか進路希望が明確にならない人は夏季休業を使ってオープンキ
ャンパスなどに参加したり、色々な手段を使って情報を集め、目標を設定することが大切です。ぜ
ひこの夏は自分の進路の方向性をなるべく明確にし、早期の受験勉強を始めましょう。

1年生の皆さんは約 4ヶ月の本校での生活を終え、高校生として初めての「夏休み」を迎えます。
高校受験を突破して初めての夏休みですから、自由気ままに生活したいと思っている人も多いかと
思いますが、甘く考えないほうが賢明です。1年、2年が過ぎるのはあっという間です。この通信の
冒頭から読んでいる人は分かると思いますが、1.2年後には、今以上に自分の日常や進路について考
えなければなりません。人間ある時、突然に変わることはできません。自分の進路実現のために必
要だと考えられる学習習慣を平日だけでなく休日にも確立しよう。学習時間は総量が多ければ多い
ほうが良いわけではありません。時に休息し、気分転換などをしながら進めていきましょう。
10 月には第 2 回目のスタディサポートが予定されています。そこで皆さんが 1 回目の GTZ の指標
を上回れることを期待しています。
なお、1.2年生とも 7月 10日(土)に受験した模擬試験の復習をきちんとやっておくことも大切です。

－オープンキャンパスに積極的に参加しよう－
前述しましたが「オープンキャンパス」には積極的に参加しましょう。感染症り患防止のため、
直接参加することが難しい人は、各学校で積極的に採り入れている「web 方式」で参加しましょう。
コロナ感染症に対する知見が乏しかった昨年度の 3年生はほとんど参加の機会を得られませんでし
た。参加申し込みについては学校のホームページからがほとんどで、中にはすでに申し込みを締め
切ったところもあります。「後でいいや」と思わず、早めに希望する学校のホームページを閲覧して
ください。

－佐久総合病院 オンライン進学相談会 について－
コロナ禍の影響で「高校生一日看護体験」の開催が見合されています。看護師を含めた医療関係
者の仕事内容についての説明と相談会です。希望者はふるって申し込みをしてください。
期日：7月 28日〔水〕13:00～ 17:00(予定)
場所：本校の指定された教室を予定
参加形態：オンライン 学校で病院から配信される映像を ZOOMで視聴します。
対象職種：医師・看護師・薬剤師・診療放射線技師・理学療法士・臨床検査技師・管理栄養士

医療事務

－信州大学・高崎経済大学入試研究会 を予定しています－
例年のように、今年度も上記大学の入試研究会を本校で実施する予定です。対象は全学年生徒で
す。後日、申し込み受付を開始しますので、進路希望室職員に申し出てください。
【日時】8月 27日(金) 16:00～ 17:30 【会場】本校大会議室
【講師】信学会上田予備学校 茅野 崇 先生


